

Armstrong descendió del módulo lunar ataviado con su traje espacial como si fuera un Cristóbal Colón interplanetario y 500 millones de personas pudieron verlo en televisión gracias a una cámara portátil



sufrió un gran cambio que le hizo padecer una depresión y enfermar de alcoholismo. Tuvo que ser ingresado en una clínica psiquiátrica y en 1972 se retiró del Ejército estadounidense con el grado de coronel.

Sin embargo, se recuperó y ha trabajado en distintos proyectos, como el diseño de una estación espacial permanente, que patentó en 1993.

En los últimos años Aldrin ha desempeñado el cargo de presidente de la empresa Research and Engineering Consultants, relacionada con la investigación y el diseño aeroespacial, y ha sido asesor de distintas empresas de esta rama.

Participó en los actos del 20 y 25 aniversario de la conquista de la Luna -que presidieron, respectivamente, George Bush en 1989 y Bill Clinton en 1994- y en 1995 vaticinó que entre 2005 y 2015 empezaría el turismo espacial.

Además, el que fuera piloto del módulo lunar de la misión Apolo XI tiene una vena literaria que le ha llevado a escribir un libro en el que cuenta su experiencia en esta gran aventura, "Los primeros en la Luna: Un viaje con Neil Armstrong" (escrito en 1970 en colaboración con el tercer astronauta de la misión, Michael Collins), así como su autobiografía: "Vuelta a la Tierra" (1973). Además, en 1989 firmó otro libro titulado "Hombres de la Tierra".

Entre las numerosas distinciones que pueblan su curriculum figuran la Orden de la Legión de Honor de Francia, la Orden de Leopoldo de Bélgica, la Orden del Mérito de la República de Italia y la Orden de Taj de Irán.

La esperanza de los vuelos comerciales a la Luna

En cuanto a Michael Collins, al regreso de la misión, en octubre de 1969 visitó España, que fue una de las paradas de un viaje que realizó por varios países europeos.

Desde 1970 hasta 1971 fue secretario del Departamento de Estado, en la sección de Asuntos Públicos, y en 1978 entró a trabajar en el prestigioso Instituto Smithsonian, donde ejerció como director del Museo del Aire y el Espacio. En 1985 asumió Collins asumió la Presidencia de la Asociación que lleva su nombre.

La medalla del servicio a la NASA y la medalla de la libertad de la Fuerza Aérea norteamericana son algunos de los galardones que ha recibido en su vida. Como Aldrin, Collins es aficionado a escribir y ha publicado "Llevando el fuego" (1974), "Volando a la Luna y a otros lugares" (1976) y "Liftoff: La historia de la aventura de EEUU en el espacio" (1988).

En 1989 Armstrong, Aldrin y Collins expresaron su esperanza de poder llegar algún día a la Luna en un vuelo comercial.

Comisión presidencial para la investigación del trágico accidente del transbordador Challenger.

En los últimos años Armstrong ha ejercido el cargo de presidente de la empresa AIL Systems, especializada en la fabricación de ordenadores para aviación.

Poco dado a entrevistas o apariciones en público, Neil Armstrong ha sido condecorado por 17 países y en 1978 fue distinguido por EEUU con la Medalla de Honor del Espacio del Congreso estadounidense. Al igual que sus compañeros de misión, en 1969 recibió la Medalla Presidencial de EEUU por la Libertad.

Aldrin cayó en el alcoholismo

Por su parte, 'Buzz' Aldrin experimentó un cambio de carácter después de la misión. Su carácter de hombre duro y estable